

¿Cómo se da a conocer lo tratado en los plenos?

- Como ya os he dicho tenemos una página diaria en Lanza además del tablón de anuncios.

No obstante os voy a explicar como llevamos a cabo un pleno: durante la discusión de los temas del orden del día no dejamos intervenir a nadie, los debates son abiertos, pero al final de entre el público asistente, el que quiere hacer alguna pregunta al pleno o que se le aclare algún tipo de cosa, puede hacerlo.

¿Pero sistemáticamente?

- No, porque está prohibido totalmente.

¿Es por propia iniciativa o porque la ley lo contempla?

- Está contemplado en la ley de forma que éstas intervenciones quedan supeditadas a la potestad del alcalde, siempre que sea al final de los plenos y las preguntas pueden o no girar sobre asuntos tratados en el pleno.

Volviendo un poco a lo tratado al principio nos dice que la asociación de vecinos publica una revista, ¿recibe alguna subvención del ayuntamiento?

- Creo que no, no lo sé exactamente; algunas veces nos han pedido ayuda para fines concretos y les hemos dado alguna cantidad, lo que no sé es si los han empleado en la revista o no, aunque la petición era para fines concretos.

¿Es práctica normal el que los concejales se reúnan con las asociaciones de vecinos para tratar algún tema o para conocer su opinión antes de un pleno?

- Sí, ha habido momentos en que éstas se han hecho, concretamente cuando hemos hecho alguna remodelación de jardines la concejal encargada se ha reunido con ellos. Otras veces no, es decir, no es una práctica habitual.

¿Al igual que en el tema de la escolarización anteriormente citado, tiene el ayuntamiento en proyecto llevar a cabo esta actividad conjunta en otro orden de cosas?

- Estamos estudiando un tema al que encontramos un gran fallo, éste es el deporte en la escuela. Hemos tenido una reunión con el fin de ver las posibilidades que tenemos de colaborar en esta materia. Hay colegios que tienen un profesor de educación física, otros no lo tienen, lo que estamos estudiando a través del consejo local de deportes es la forma de contratar

el ayuntamiento un profesor de educación física y coordinadamente con las asociaciones de padres de alumnos establecer una serie de monitores para que los chicos se inicien en la educación física y posteriormente llamar a profesionales para que impartan clases como fútbol, tenis, baloncesto, etc..

¿Qué se hace por el ayuntamiento a nivel cultural?

- Al principio se programaron conferencias y coloquios en la casa de cultura, la gente no iba a las mismas y esto nos hizo de pensar el porqué llegando a la conclusión de que no se encontraban agusto en ese sitio, no les era familiar, por ello optamos por llevar esas actividades a los centros de educación y así hoy día podemos observar como cualquier actividad cultural cuenta con gran afluencia de público. Los colegios a su vez tienen una gran libertad para organizar cualquier tipo de actividad cultural, ahora tenemos que en los mismos se están formando grupos de baile, rondallas, etc. la participación es masiva, en las jornadas de teatro recientemente concluidas han participado unos cuatrocientos niños.

¿Qué hay del hermanamiento de ciudades? ¿Se ha hecho algo?

- Sí, además los hermanamientos como perspectiva siempre son buenos, por dos razones:

Porque es un acercamiento entre dos culturas que aunque no sean diferentes en definitiva al ser naciones distintas tienen distintos puntos de vista.

Porque a través de las visitas y los programas que se pueden realizar se fomentan las uniones entre pueblos distintos.

Para mí lo mas importante es que de éste hermanamiento se produce un intercambio de diversas actividades a la vez de contrastar distintos modos de vida y de resolución de problemas que nos son comunes, como deporte, cultura, sanidad, urbanismo, etc., sin duda creo que se pueden aprovechar para fomentar una política municipal diferente.

¿Existe algún programa concreto de intercambio de actividades con la ciudad hermanada?

- Estamos programando para el año próximo.

Lo que queremos hacer es un programa de actividades con el fin de que el año próximo, aprovechando las mejores épocas del año en cuanto a escolarización, se produzcan actividades en las que participen muchos chicos, incluso mayores, poder intercambiar y poder movernos en este sentido. Es interesante y muy importante para el conocimiento del pueblo.



Membrillato,  
tu revista:  
CALARES

## asociación de vecinos "Juan Alcaide"

CON MANOLO SARRION:

- Pasar, pasar, no os quedéis en la puerta— así nos recibió Manolo Sarrion, a una hora, ya intempestiva de una noche metida en la harina del viento y la amenaza de lluvia. Ya en el pequeño comedor llegó hasta nosotros la alegre algarabía de los niños acostándose. —Pero, sentaros, no os quedéis ahí de pie!— En un periquete aparecieron sobre la mesa unos vasos y una botella de vino, aceitunas, chorizo, tortilla...

—Desde cuando existe la asociación de vecinos Juan Alcaide?

— Estará, aproximadamente, tres años funcionando legalmente. La historia de la asociación de vecinos surgió a partir de un grupo de amigos preocupados por los problemas del pueblo y por la falta de conciencia existente en éste; la falta de conciencia política y sindical. Todavía se sigue viendo a la gente con miedo a los partidos y a los sindicatos.

Nos planteamos que era necesario crear una asociación de vecinos, donde pudiese entrar la gente que viniera, sin ideas políticas —aunque nosotros entendemos que la labor de una asociación de vecinos es emi-

nentemente política—, porque la política se desarroya en los municipios.

—Desde el momento en que surge la asociación de vecinos me das a entender que surge por un problema que atañe a todo el mundo; que quizás, si no hubiese nacido ese problema el nacimiento de la asociación no habría tenido lugar en ese momento.

—Quizá fue motivo para que nos planteásemos en serio que era necesario crear un organismo que pudiera aglutinar a la gente y que diese cobertura legal para poder desarrollar actividades.

—Y desde entonces. ¿Qué es lo que habéis hecho de importancia?

—Primeramente empezamos a elaborar un boletín donde se contaban los problemas que nosotros veíamos y aportábamos soluciones.

También hubo unas charlas sobre la Constitución, explicando tres temas: la familia y la constitución; trabajo y constitución... y del otro no me acuerdo.

Nos preparamos un plan de actividades, pero nunca hemos

llegado a la práctica. Veíamos interesante dar charlas culturales, dar una cultura que la gente no tiene o bien entusiasmar a la gente en algo. Hicimos un concurso de murales realizados por chicos, sobre un tema libre. Les facilitamos las pinturas y les preparamos las vallas-lienzos, etc..

Trajimos un grupo de teatro y gustó mucho.

Carreras a pié en las que participó mucha gente.

Cada vez que sacábamos el boletín, aprovechábamos para colocar un puesto de libros.

—¿Los componentes están localizados en un mismo barrio?

—Por la falta de conciencia que había y la poca gente que participaba, decidimos hacer una a nivel local. Pero nos revocaron los estatutos porque teníamos que ponerle un nombre concreto que no fuese genérico de un pueblo, para no coartar a otras posibles asociaciones. Le pusimos el nombre de "Juan Alcaide" por ser un poeta conocido aquí en el pueblo.

La gente que participa en la asociación son gente con profesiones más bien liberales. La ideología es de izquierdas,

aunque no hay nadie afiliado a ningún partido.

—¿Cómo véis vosotros que funciona el ayuntamiento a nivel de participación ciudadana con vosotros mismos.

—No nos ha dado ninguna participación en el ayuntamiento ni ayuda económica tampoco. Yo asistí a dos plenos y lo dejé porque vi falta de organización.

Ultimamente, la gente está asistiendo, y yo lo veo positivo, aunque, aún así, la asistencia es mínima.

Colaboramos en la plantación de árboles en el parque.

—¿Qué opinión os merece la política del ayuntamiento?

—Vemos que, con respecto al decir y al hacer cosas, quizás por el pueblo hayan hecho más, puesto que en lo que se refiere al empleo comunitario los últimos datos que yo tengo es que el ayuntamiento le han dado una cantidad mayor que a otros lugares, pero ello es debido a que el ayuntamiento es mayoritario de UCD, y eso los dirigentes del partido no lo quieren perder.